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 -----  Aos dez dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, pelas dezassete horas e 

quarenta e cinco minutos, no 4º piso da Escola Secundária Francisco de Holanda, reuniu 

o Conselho Geral (CG) do Agrupamento de Escolas Francisco de Holanda (AEFH), sob a 

presidência de Rui Vítor Poeiras Lobo da Costa, com a seguinte ordem de trabalhos 

(OT):  
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 ----- Na presente reunião a conselheira Carolina Freitas foi, por impossibilidade de 

comparecer à reunião, substituída pela conselheira Beatriz Fernandes, como 

representante dos alunos no CG, não se verificando assim qualquer ausência nos vinte 

e um membros do órgão. Foi designada para redigir a ata da reunião a conselheira 

Anabela Martins. --------------------------------------------------------------------------------  

 ----- No período de antes da ordem do dia, o presidente do CG solicitou à Diretora 

informações sobre a reunião havida, no dia anterior, entre o Conselho de Escolas, no 

qual Rosalina Pinheiro tem assento, e o Ministro da Educação do Governo de Portugal. A 

Diretora referiu algumas preocupações que não se dissiparam com a reunião. A saber: 

a falta de verbas para a Educação, apesar do reforço no Orçamento de Estado, mas 

que, na opinião da Diretora, não será suficiente para fazer face aos atuais desafios das 

Escolas, o regresso dos exames nacionais obrigatórios em 2022/23, apesar da opinião 

do Conselho de Escolas em se manter o atual modelo que vigorou nos últimos dois anos 

letivos, bem como as dificuldades de financiamento do POCH. Referiu ainda as 

mudanças a efetuar no concurso de professores que será, brevemente, apresentada aos 

sindicatos do sector. A conselheira Adelina Pinto, da Câmara Municipal de Guimarães, 

acrescentou ainda as preocupações vividas atualmente pelos municípios para fazer face 

à distribuição de competências, nomeadamente na área da Educação, propostas no 

pacote de descentralização. Referiu que, face a essa passagem de competências e 

responsabilidades na área da Educação o município teria que despender cerca de três 

milhões de euros a mais o que, manifestamente, está muito para além das 

possibilidades do município. Acrescentando que num futuro próximo terão que ser 

clarificadas essas mudanças e dotados os municípios de verbas para atender ás novas 

responsabilidades. ------------------------------------------------------------------------------  
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 ----- No ponto dois da OT, após dispensa da leitura da ata já do conhecimento dos 

conselheiros presentes, a ata proposta foi aprovada por unanimidade e, a exemplo das 

outras atas, estará disponível para consulta dos interessados em dossiê próprio e na 

página eletrónica do CG. -----------------------------------------------------------------------  

 ----- No ponto três da OT foi dada a palavra à diretora do AEFH que pediu a 

compreensão do órgão para a demora na entrega dos documentos para apreciação 

deste ponto. Referiu a dificuldade que foi elaborar a documentação, em tempo útil, face 

às várias solicitações da Direção noutros domínios. Destacou a grande quantidade e 

qualidade das realizações da Semana Aberta e o amplo envolvimento da comunidade 

Educativa nessas iniciativas, referindo ainda a acreditação do Projeto Erasmus e, nesse 

âmbito, da visita que atualmente o AEFH recebe de uma delegação de professores 

estónios, bem como, destacou ainda, os vários prémios recebidos pelos alunos do 

AEFH. Fez ainda a comparação dos resultados escolares do segundo período, ciclo a 

ciclo, com o ano letivo 2018/2019, referindo que essa era a comparação seria a mais 

adequada, relevando uma melhoria generalizada dos resultados escolares obtidos nessa 

comparação. Destacou ainda a visita do ensino profissional (para além de professores 

da educação de adultos e de professores de educação especial) de várias delegações de 

diferentes países (Alemanha, Itália e Espanha), no sentido de verificarem o 

funcionamento dos cursos profissionais no AEFH. Em sua opinião, a forte aposta numa 

componente de formação geral induz uma melhor preparação dos alunos dos cursos 

profissionais. Referiu, no entanto, pela negativa, e face ao retomar da normalidade das 

atividades letivas nos vários ciclos de ensino, um detetável aumento de problemas 

comportamentais e de assiduidade que importa, em conjunto, inverter. --------------------  

 ----- Após a análise do ponto três pelo CG, e nada mais havendo a tratar, foi encerrada 

a reunião e dela se lavrou a presente ata que, depois de lida, foi aprovada no CG de 26 

de julho de 2022, e será assinada por mim Anabela Martins, que a secretariei, pelo 

Presidente do Conselho Geral, Rui Vítor Poeiras Lobo da Costa, que a presidiu, e por 

qualquer outro membro do CG que assim o deseje.  -----------------------------------------  

 

A Secretária da reunião:  
 
 
 
O Presidente do CG: 
 
 


